



### E. Moranchel

BURGOS  
CIRUJANO DENTISTA  
Espolón, 2 y 4

Único gabinete dental, montado según los últimos adelantos modernos. Dentaduras y coronas de todas clases, empaste y extracciones.

Precios al alcance de todas las fortunas.

Espolón, números 2 y 4.—(Junto al Arco de Santa María).

### ECOS EUCARÍSTICOS

## Peregrinación a Malta y Roma

### Hoy sale de Barcelona

Ultimados los preparativos, hoy sale de Barcelona la gran peregrinación española que va a Malta para asistir a las grandiosas solemnidades del Congreso Eucarístico y a Roma para tomar parte en las espléndidas fiestas constantinianas, rindiendo ante la augusta persona del Pontífice, vivo testimonio de fidelísima sumisión.

En estos dos acontecimientos católicos, que llaman hoy la atención de todos los hombres de fé, nuestra patria tendrá una representación nutridísima.

La peregrinación va presidida por tres ilustres Prelados españoles; el Emmo. Cardenal Arzobispo de Sevilla, el Rvdmo. P. Nozaleda, Arzobispo dimisionario de Manila y el Ilmo. señor Obispo de Lugo.

Va en la peregrinación don José María de Urquijo.

### En Malta

Los peregrinos asistirán a todos los actos y festividades del XXIV Congreso Eucarístico Internacional.

En la Con-Catedral, donde se celebrarán las sesiones solemnes, ocuparán lugares especiales a ellos destinados.

Durante su estancia en La Valetta, capital de la histórica y piadosa isla, se alojarán en el *de France*.

La junta organizadora del Congreso ha tenido especiales atenciones para con los Prelados españoles.

Las fiestas prometen ser solemnísimas.

### En Roma

La peregrinación irá después a Roma, destinando 10 días para asistir a las fiestas Constantinianas, ganar el jubileo y visitar la Ciudad Eterna.

Dios quiera que la salud del Papa, permita a los peregrinos españoles tener la gran dicha de ser recibidos en audiencia especial y en ella oír las sabias enseñanzas y paternales consejos del que en la tierra es Padre común de todos los fieles.

## COMISION PROVINCIAL

### SESION DEL SABADO

Acuerdos adoptados.  
Informar que procede desestimar la alzada interpuesta por don Francisco Gandía y don Fermín Díez, vecinos de Prádanos de Bureba, contra una providencia dictada por un concejal que les impuso 4 pesetas de multa a cada uno, por no haber asistido a las ruedas vecinales.

En el expediente de alzada interpuesta por don León Echevarría contra una providencia del alcalde de la Puebla de Arganzón, que le impuso 10 pesetas de multa por desobediencia, y la queja reducida por el mismo contra dicha autoridad local se acordó informar que procede desestimar la solicitud en cuanto pide se proceda contra dicha autoridad lo que haya lugar, y revocar la providencia en cuanto al recurso, imponiéndole multa por desobediencia.

Reclamar datos para informar la alzada interpuesta por don Mariano Pascual y otro vecino de Canicosa contra acuerdos del Ayuntamiento imponiéndoles 15 pesetas de multa, por negarse a destruir el seto de cierre de unas fincas, con lo que se habían intrusado en terrenos del municipio.

Informar que procede dirigir el requerimiento de inhibición solicitado por el Ayuntamiento de Sandoval de

la Reina, en causa que se halla instruyendo el Juzgado de Villadiego, contra dicha Corporación por supuesto delito de exacciones ilegales.

Aprobar la cuenta de los ingresos y pagos efectuados en la Caja de ahorros del Hospicio provincial durante el año 1912.

Conceder autorización a don Abelardo Nuño, vecino de Villamar, para reparar la tapia de un huerto contiguo a la carretera de Tormantos por Belorado a Pradoluengo.

Reclamar datos para resolver el expediente sobre reclusión en un manicomio de don Maximino Sanz, vecino de Fuentelís.

Id. id. para informar la alzada de don Tomás Maraño, vecino de Merindad de Sotoscueva, contra un acuerdo del Ayuntamiento, que desestimó su pretensión de que se rebajara la cuota impuesta en un reparto a doña Melchora Maraño; y

Aprobar una cuenta, por obras ejecutadas en una de las habitaciones del piso 3.º, del Palacio provincial.

## LA PROTESTA DEL MAGISTERIO

### DE PINO DE BUREBA

#### El Catecismo en la escuela

No quisiera que mis hijos no sintieran la fé de Jesucristo porque sé por dolorosa experiencia, que cuando la desgracia hiere despiadadamente nuestra alma y el sufrimiento pulsa sin contemplaciones y con mano dura las fibras de nuestro corazón, sólo un amigo no nos vuelve la espalda, sólo la fé cristiana derramando sobre el alma atribulada del que sufre el dulce bálsamo de sus consuelos, le dá fuerzas para mirar al infortunio cara a cara y con la sonrisa en los labios.

Por eso no me extraña que los católicos, alarmados ante los propósitos del actual Gobierno, procuren evitar que del tierno corazón de los niños se arranquen tan consoladoras creencias.

A fuer de católico convencido, creo que lo más agradable al Señor, es que se le presenten los tiernos corazones de los niños engalanados con la blanca vestidura de la virtud, de la bondad y del amor sublime que se aprende en el Catecismo.

Contribuir a perfeccionar esas almas, es obra altamente cristiana y patriótica, acaso la mejor que pueda realizar un discípulo de Cristo.

Por eso, es menester que los buenos españoles trabajen por mejorar la escuela primaria donde se forman los ciudadanos del porvenir.

Es necesario cooperar al mejoramiento de una institución de tanta importancia para todos.

Porque sino se protege la escuela, no será de extrañar, que ésta, cual leve pluma, sea traída y llevada según la dirección del viento que sopla.

Nosotros los maestros, porque amamos a los niños y porque los queremos buenos e instruidos, para que nuestra patria prospere y sea feliz y poderosa, deseamos que los católicos nos secunden en la gran obra de educar a la niñez.

¿Sería mucho pedir que apoyaran nuestras aspiraciones con una intensidad igual a la mitad del esfuerzo que representa la actual protesta vigorosa y justa contra el propósito del Gobierno relativo al Catecismo?

ALFREDO NÁJERA,

Maestro de primera enseñanza.

Pino de Bureba Abril 1913.

## El fundador del periodismo

Presumían los periodistas tener por fundador a Theophrastus Renaudot, a quien se elevó una estatua en la Cité, por haber creado en 1631 la *Gaceta* de Francia.

Pero en aquel entonces habían transcurrido más de mil doscientos años desde que los chinos, inventores de la imprenta, como lo fueron de la pólvora de cañón, poseían ya periódicos.

El primero de los periodistas chinos el Renaudot del Celeste Imperio, fundó hacia el año 400, su publicación. Se llamaba Kong Koug, y sobre se-

da amarilla imprimía su crónica, con caracteres tipográficos de plomo y de plata.

Cuando Gutenberg concibió análogo proyecto, se limitó a usar la madera para las planchas.

Después de mil quinientos años de una existencia movida, el primer periódico del mundo, denominado *Pekin Pao*, fué suprimido recientemente por la nueva República.

## Suscripción

para adquirir una imagen de Santa Rita de Casia para el convento de la Madre de Dios.

	PESETAS
Suma anterior.	91'50
Un militar.	1
María Paz Fernández.	2
Un devoto.	5
Dos devotos.	2
Señora de S.	2'25
M. J.	2
Una devota.	1
Total.	107'75

Los que deseen contribuir pueden entregar sus donativos al señor capellán de dicho convento.

### SECCION LITERARIA

## SISTEMA DE EDUCACION

### A LOS PADRES DE FAMILIA

Si yo tuviera un niño pequeñuelo y quisiera criarlo para el cielo, con la ayuda de Dios lo lograría pero ¿cuánto desvelo su sana educación me costaría!

Mas si ese niño candoroso y tierno lo quisiera criar para el infierno, ¿qué poco desvelo y qué poco desvelo consumar ese bárbaro delito de hundir en el infierno a un angelito nacido para el cielo!

Conozco yo un sistema de educación moral que nunca falla: el resolver el problema de hacer de un inocente un gran canalla. Lo primero que al niño prohibiría, era hacerse cristiano ni justificarlo. Cuando fuera hombre, él ya elegiría!

¿Para qué le dió Dios libre albedrío? ¿He dicho Dios? en fin, se me ha escapado con el niño hablaría con cuidado.

Preparado con estos elementos, a una escuela sin Dios lo mandaría a echar de su carrera los cienientos, a ilustrarse, a adquirir conocimientos en las ciencias del día...

libre de religiosas aprensiones que achican y acobardan la conciencia y estorban son de la moderna ciencia, que tiende a desterrar preocupaciones, de un niño la tierna inteligencia, indiferente a místicas ficciones, lograría llenar cumplidamente su evolutivo, racional proceso, sin beber en más fuente...

¿Si con este programa tan sencillo no resulta el chiquillo de impiedad un modelo y un aborto capaz de dar lecciones al Odón más... Odón de los Odones, las orejas me cortó!

La moraleja se declina al vuelo, y ciego será aquel que no lo vea, si queréis criar hijos para el cielo, que os los eduque el que en el cielo crea. Mas si hay que ha de haber algún mal padre o alguna infame madre que los quiera crear para el infierno y recoger bien pronto la cosecha, que os los eduque el diablo... ¡y cosas hechas!

JOSÉ MARÍA GARRIBI Y GALÁN.

## De Agricultura

### Patatas de gran producción

Tanto en Francia como en Alemania preocupa a todos los agricultores procurarse variedades de patatas que, a la vez que sean de gran rendimiento y conservación, tengan riqueza en fécula y resistan perfectamente las enfermedades.

En nuestro país son muy contados los agricultores que, comprendiendo, no sólo la capital importancia de este cultivo, sino lo mucho que de él puede sacarse, hacen selecciones y se procuran buenas clases.

Puede decirse que, fuera de media docena de granjas y de unos cuantos agricultores inteligentes, es muy raro encontrar otras patatas que las tan generadas del país.

Así se explica que conceptúen buena cosecha la que alcanza la cifra de 20.000 kilos por hectárea; cuando pudiera llegarse, y se llega, a 45, 50 y 60.000 kilos con muchas y buenas variedades.

Cita el profesor Garelli la producción que alcanzó en Italia con la variedad *Maercker* de 87.600 kilos; anuncia M. Desprez haber llegado en su granja de Capelle (Francia) a la cifra de 67.400 con la *Gigante azul*, y nosotros nunca rebasamos los 20 ó los 25.000 kilos. ¿Por qué no cultivar otros tipos? ¿Qué se opone a ello?

En el campo agrícola de un particular conocido mío se ha superado con ciertas variedades a las mayores producciones francesas. El *Elefante blanco*, que en el extranjero da un rendimiento de 38 a 40.000 kilos, rindió en el citado campo 45.215 kilos; *Gigante azul* pasó de 48.000 kilos, y así otras varias. ¿Por qué no cambiar de siembra y cultivar de lleno clases productivas?

Pruébese, ensáyese y extiéndase por nuestro suelo el cultivo de nuevas variedades; destiérrese de una vez el tubérculo deforme, de ojos hundidos y de piel rugosa; sustitúyase por el liso, de piel fina, rico en fécula y de forma regular, y se conseguirá, a la par que buenos productos y selectos, abundantes cosechas y excelentes resultados.

A. GAZTELU

## Ecós de la región castellana

### MAZUELO DE MUÑO

De grato recuerdo é imperecedera memoria será para todos los habitantes de esta localidad la fiesta de la primera comunión de los niños.

El celoso párroco don Hermenegildo Río Sadornil, que tanto trabaja y tantos sacrificios se impone en favor de estos feligreses, había preparado la fiesta con una solemnidad y esplendor inusitados.

Los candorosos é inocentes niños, acompañados de sus padres y de otras muchas personas piadosas, amantes de la eucaristía y del glorioso Patriarca San José, recibieron con singular fervor y recogimiento al Dios de la Majestad.

Los cultos de la mañana resultaron muy completos y ordenados.

Por la tarde fueron obsequiados los niños con una merienda extraordinaria.

Tuvo ésta lugar en el término denominado «San Blas», y a las cinco y cuarto comenzó la recepción infantil previa la bendición del señor Párroco, que incansable se afanaba por servir y dar gusto a todos.

No faltaron los imprescindibles dulces que tanto gustan a la gente menuda; se sacaron algunas fotografías.

A continuación se celebró una bonita función teatral, cuyo argumento fué «Virtudes».

Lucieron sus graciosas habilidades las niñas María Anunciación, María Patrocinio, Luisa, Leonor, Constantina, Gaudelia y Manuela.

El numeroso público quedó satisfechísimo.

Merecen también nuestros plácemes las Hijas de María, que han costeado un magnífico estandarte de la Inmaculada.

Prometen ser muy animadas y concurridas las Flores de Mayo, a juzgar por el entusiasmo que reina entre las jóvenes y las niñas.

Feliz comienzo de tan hermosas fiestas será la solemnidad de la Ascensión que, según lo dispuesto por el señor Vicario Capitular (S. V.) se celebrará con singular entusiasmo.

Felicitemos al celoso Párroco, a las niñas, a las jóvenes y piadosos feligreses de Mazuelo de Muño por su religiosidad.

El Corresponsal.

### LA VID DE BUREBA

Secundando los deseos del Eminentísimo Cardenal Primado y del Ilustrísimo señor Vicario Capitular (S. V.) se celebrará el día de la Ascensión en esta parroquia de mi cargo solemne fiesta infantil.

Uno también mi protesta contra el proyecto del Gobierno relativo a la

enseñanza religiosa en las escuelas, por considerarlo destituido de todo fundamento legal y contrario al derecho que tiene el Criador a que las criaturas le tributen el culto religioso que le es debido y que los niños aprenden en la escuela estudiando el hermoso libro del Catecismo.

JUAN DE LA TORRE,  
Párroco de La Vid.

MADRID

## CONVERSACIONES

—¿Has visto al Conde?  
—Sí.  
—¿Y qué tal, chico?  
—Resplandeciente de gozo. El banquete de los provinciales le ha redondeado políticamente.

—¿Cree eso?  
—¡Vaya! Y dice que jamás han ofrecido los liberales un espectáculo semejante.

—Con poco se contenta.

—¿Es poco eso?

—Respóndeme: si dentro de uno, de seis ó de diez, cuando sea, en vez de presidir el Gobierno el Conde lo preside cualquiera otro personaje ó personajillo de nuestra plana mayor, y en tal circunstancia son llamados los papás de la provincia a un banquete, para darse un verde por este siempre simpático Madrid ¿vendrían?

—Lo tengo por indudable.

—Pues si lo que hacen con él y por él, lo harían igualmente por otro, ya puede quitarse el Conde los cintajos y los colores con que se adorna, porque no son de él sino del cargo y éste puede quitárselo un tropiezo, como se lo deparó una adversidad. Digo esto, porque no he visto que, contra lo que se anunció al iniciarse lo del banquete, haya sido proclamada la jefatura del Conde, por consiguiente, las cosas siguen como antes, es jefe del partido el que lo sea del Gobierno y quien ostenta la dirección suprema hoy, puede convertirse mañana en dirigido.

—Y es verdad. En esto, aunque el Presidente hace sus puntos, no se atreve a adoptar una actitud resuelta.

—De eso de los pinitos sé algo. Por ejemplo, hace cosa de un mes llamó a M. y le dijo: «te voy a nombrar para el puesto que deseas, pero es menester que hagas declaraciones romanonistas. Sin esa condición no llevaré a la firma el Decreto.»

Puedes hacer lo que te parezca pero mi jefe es y será Manolo García Prieto y con tal significación irá donde vaya y si no voy a ninguna parte, con ella seguiré.» «Entonces no hay nombramiento.» «Bueno, pues que te aproveche. Vale más decencia sin cargo, que cargo con vilipendio.» La entrevista terminó violentamente.

—Y se hizo el nombramiento.

—Claro que no se había de hacer y el interesado recibió el traslado del Decreto de manos de su jefe.

—Todo es verdad, pero así no se puede ir a ninguna parte.

—¿Cómo que no? Así se está en el primer puesto político; templando gaitas, transigiendo, cediendo es como se mantiene nuestro Conde. ¡Viva la gallina y viva con su pepita! Si pudiese todo arregiarse con esa clase de expedientes el jefe actual sería eterno.

—Y hay que convenir en que ni aún lejanamente se vislumbran peligros para él.

—En lo que hay que convenir es en que están cerca.

—Me parece que no aprecia usted bien la situación. Todos somos largos, casi tan pródigos en las palabras como cicateros en las obras; todos tenemos conciencia de que si nos faltasen las altas confianzas no iríamos a ninguna parte. Por eso el lema del partido liberal es este: «Siendo de los tuyos grita hasta enronquecer ¡viva quien manda!» Y ya verá Vd. como cuando se habran las cortes, aun los que hoy se dan trazas de lobo, agachan las orejitas y pasan por delante del banco azul tímidos como gozquecillos ansiosos de caricias.

Nosotros los liberales vamos como un solo hombre en pos del que tenga la llave del cajón del pan.

MIGUEL PENAFLOR.

## De Barruelo

### Huelga de mineros

Continúa estacionada la huelga de Barruelo, habiendo transcurrido ya un mes desde que se inició, y varios días más para los primeros que abandonaron el trabajo.

Se han celebrado varios mítines de protesta contra las autoridades, que desgraciadamente han tenido necesidad de intervenir, para evitar coacciones y escenas poco edificantes de mujeres y chicos, que, en manifestaciones tumultuosas de desagrado, mortificaban a los pobres obreros que no han interrumpido sus labores.

El último mitin fué seguido de una manifestación, en cuyos dos actos tomó parte, otra vez, el presidente del Sindicato de Valladolid don Martín Sanz.

Los ferroviarios de esta Sección esperaban también a don Vicente Barrio, de Madrid, pero no pudo asistir por causas ajenas a su voluntad.

La Compañía del Norte no está dispuesta a readmitir a los obreros despedidos, así como también éstos se muestran intransigentes, por cuya causa es imposible encontrar fórmula de arreglo ni solución honrosa para ambas partes que resuelva el actual conflicto.

El Consejo de Administración de la Compañía ha acordado conceder un plazo fijo de seis días a fin de que los huelguistas que quieran reanudar su trabajo puedan efectuarlo dentro de dicho plazo.

Pasado dicho período, y sino se presenta suficiente número de mineros para continuar las explotaciones, se cerrarán éstas por plazo indefinido.

El texto de los edictos que a tal objeto se han fijado en las calles de la población, está concebido en los términos siguientes:

### Llamamiento al personal

La compañía del Norte ha decidido hacer un último llamamiento al personal, del aviso tomamos los siguientes párrafos:

«Caso de que el número de agentes juzgados en condiciones de volver al trabajo sea considerado como suficiente para permitir la continuación de las labores en debida forma, se reanudarán éstas el miércoles, 23 de Abril, a la hora de costumbre, siendo llamados a su vez los obreros del exterior, que se hallan actualmente en situación de paro forzoso, a medida que lo exijan las necesidades del servicio.

Caso de no responder el personal a este llamamiento último y no se presentase suficiente número de inscripciones y solicitudes, quedará suspendida la explotación por tiempo indefinido.»

### La situación no mejora

Momentos después de colocados dichos avisos, fueron rotos algunos de ellos y sustituidos por otros que decían lo de siempre: ¡Ojo! No tengáis miedo al coco, que las minas no se cierran, y otras frases por el estilo.

Seguidamente se reunieron en el Centro los huelguistas, y por aclamación acordaron continuar la huelga, cuya resolución nos inclina a creer y a persuadirnos una vez más, de la ruina que ha de venir sobre este honrado pueblo.

## Teatro

«Felipe Derblay» fué la obra que nos ofreció el sábado la notable Compañía dramática de Rosario Pino.

Obra muy conocida, con no pocos lunares, es el mayor de ellos, sin duda, destruir en un momento toda la grandeza de alma y nobleza de sentimientos de que hace gala el protagonista haciéndole incurrir al final en la estu-



pidez de aceptar un duelo. Los aplausos que se repitieron al final de los cuatro actos fueron todos para los artistas, que bordaron literalmente sus papeles.

Ayer domingo, el buen tiempo, de que se aprovecharon los burgaleses para oxigenarse en el campo, hizo que se suspendiera la representación de la «Nena Teruel», anunciada para las seis.

Por la noche, «El octavo no mentir» de Echegaray (D. Miguel) pasó sin pena ni gloria.

Todo el interés del público estaba en conocer «Camino adelante» de Linares Rivas, recientemente estrenada en Madrid por Simó Raso y la mejor producción teatral que ha dado de sí la última temporada, al sentir de muchos críticos.

No es, en verdad, el ambiente que en «Camino adelante» se respira, el que con más frecuencia respiramos en estos empujados tiempos de miserias y egoísmos.

Todos los días y a todas horas nos topamos con hijos ingratos y hermanas egoístas, como Clemente, capaces en su locura de sacrificar, no sólo su porvenir sino el de los suyos, por satisfacer sus pasiones y apetitos, hasta enredarse en las mallas del crimen, con tanta maestría extendidas por los muchos Raposos que del vicio viven y á cuenta de incautos se enriquecen.

Con mayor facilidad aún se encuentran espíritus superficiales, siempre tocados de egoísmo también, que como Anuncia, y doña Anunciación y aun la misma Sacramento, ó pagan con ingratitude ajenos heroísmos, ó, por lo menos, no saben penetrar un poco más allá, en las reconditeces de la abnegación delicada y del oculto sacrificio.

Ya no es tan fácil encontrar un administrador del temple, lealtad y honradez de Echevarrieta.

Pero lo que no se encuentra todos los días, ni mucho menos, es un Agustín Jiménez, que en los trances supremos de la vida, cuando de la dirección adoptada puede resultar el sacrificio de lo que nos fué más caro, de lo que quizá por muchos años fué nuestro ideal y nuestro ensueño, acabados de alcanzar, sepa preguntarse qué debo hacer y al ver abierta á sus pies la senda del deber, por ella se lance Camino adelante, herido sí, por la lucha sostenida, pero vencedor y triunfante.

¿Que ambiente tan simpático, dulce y regenerador el que á la comedia prestan las figuras de Agustín y Echevarrieta!

La obra artísticamente escrita, con más naturalidad que la que Linares Rivas suele dar á sus personajes y con más limpieza de dicarcho y agudezas, aunque no la suficiente para que no hayan quedado tres ó cuatro golpes que empuñan, aunque ligeramente, el brillo de la obra.

Esta vez no nos engañaron los críticos. La obra es digna de verse.

Nuestro público saboreó «Camino adelante» é hizo levantar el telón repetidas veces.

Los actores, á la altura de la obra.

Fuentes, hecho un actorazo, nos hizo un Echevarrieta imponente. Es una maravilla cómo se transforma y moldea hasta apoderarse de los papeles más opuestos y darles la justeza que requieren.

Con él compartió los aplausos la señorita Robles, que hizo una Sacramento deliciosa.

Muy bien también la señora Mesa y el señor Soto, que encarnó admirablemente á Agustín Jiménez, y la señorita Pazo y los señores Valentí, García Leonardo y todos, absolutamente todos.

La compañía, aun sin la Rosario Pino, es de primera, así, de primera.

Los aplausos de los escasos concurrentes se lo demostraron.

En trajes un verdadero lujo, lo mismo que en decoraciones.

Y el teatro vacío!

Aquí donde muchas veces se llena el teatro con compañías muy medianas de género chico, no hay razón para el retraimiento con que se ha recibido á la Compañía de Rosario Pino.

Ni la Compañía, ni las obras que representa, merecen tal retraimiento.

Mañana, martes, debutará la eminente actriz Rosario Pino con «La Noche del Sábado», del eminente dramaturgo don Jacinto Benavente.

Grandes elogios hace toda la prensa de la interpretación que á la hermosa comedia dá la compañía Pino.

Las dos representaciones que de la obra se dieron últimamente en Santander fueron dos llenos rebosantes.

Los nombres de Rosario Pino y Fuentes á los que secunda admirablemente el resto de la compañía, son garantía de que las representaciones de mañana y días sucesivos serán verdaderos acontecimientos artísticos, de los que raras veces podemos disfrutar en nuestro teatro.

Tenemos noticias de que el abono se ha animado bastante á última hora.

## DE SOCIEDAD

De viaje.

Procedente de Valencia ha llegado á esta capital, el diputado provincial de dicha ciudad don León Tosantos.

—Esta mañana en el correo de las diez ha marchado á Bilbao don Luis Terán.

—En el mismo tren ha salido para San Sebastián don Miguel Serrano.

—Acompañado de su familia ha marchado á Valladolid, después de pasar unos días en Burgos, el propietario don Miguel Blandez.

—Ayer pasó por esta en su automóvil con dirección á Madrid, el señor marqués de Casa Gil.

Boda.

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Rosario de Medina de Pomar (Burgos), contrajeron el día 14 de los corrientes matrimonial enlace la hija de nuestro particular amigo don Zoilo Ruiz-Cuevas, señorita María Natividad con don Esteban Estramiana, acaudalado comerciante de Santa Fé (República Argentina).

Fueron apadrinados por la señora doña Fermina Melzer y su esposo don Juan Ruiz-Cuevas tíos de la desposada.

Bendijo la unión don Eladio Fernández, coadjutor de la citada parroquia, primo del contrayente; la oración sagrada estuvo á cargo del muy reverendo padre Pedro Tomás de Santa Teresa, C. D.

La novia lucía riquísimo traje crepón china y valiosos prendidos regados del novio, habiéndose cruzado entre las familias y amistades infinidad de regalos, prueba de las muchas simpatías con que cuentan los señores Estramiana-Cuevas.

Los invitados al acto en número de 180, fueron obsequiados con un delicioso banquete servido en casa de la novia.

Los recién casados salieron en viaje de novios para diferentes poblaciones españolas.

Reciba la feliz pareja y sus respectivas familias nuestra más cordial y entusiasta enhorabuena.

Próximo enlace.

Para el día 2 del mes próximo de Mayo se ha fijado el matrimonial enlace de la distinguida y encantadora señorita Josefina Seitz con el culto director de la «Gaceta del Norte» don Aurelio López Becerra.

La boda se celebrará en Oñate, donde reside la familia de la novia.

## Información Militar

Orden de la plaza.

En la de hoy se dispone cese el uso de la esclavina en los cuerpos á pie y el guante de abrigo en todos los de la guarnición.

También se autoriza á los Jefes de los cuerpos montados, para que, si la temperatura lo permitiese, dispongan que los individuos de los suyos vistán de guerrera, poniéndose de acuerdo á fin de que exista la debida uniformidad.

Servicio de la plaza para el día 22.

Parada.—Lealtad.

Jefe de día.—Señor comandante del 3.º Montado, don Pedro de Obregón.

Imaginaría.—Señor coronel de Borbón, don Ricardo Benedicto.

Visita de Hospital.—San Marcial, primer capitán.

Reconocimiento de piensos.—3.º Montado, primer capitán.

Idem de pan.—San Marcial, quinto capitán.

Vigilancia.—Un oficial de cada cuerpo.

Idem para San Esteban.—Un sargento y un cabo de San Marcial.

## SECCIÓN RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA  
Santos Sotero, Cayo y León.

CULTOS  
Convento de la Madre de Dios.

Mañana 22 se celebrará el ejercicio mensual á Santa Rita de Casia.

A las cinco de la tarde se rezará el santo rosario, leyéndose á continuación las preces del mes.

## Noticias

Hay que repetir hasta la saciedad para que todo el mundo se entere, que la Piperazina Dr. Grau es el más seguro de los remedios contra el artrismo, reuma, gota, ciática, arenillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

## Exposición y venta de cuadros

Oleografías, grabados, cromos y litografías.

Gran rebaja de precios.

Lafuente, grabador y óptico

ESPOLÓN 8

El número que esta semana pone á la venta el semanario *Gil Blas* es verdaderamente interesante, y contiene el siguiente sumario:

Portada en bicolor, con un retrato de la celebrada primera actriz de Apolo, señorita Lahera.—Cosas que pasan.—Modas.—Deportes.—Poetas nuevos.—Charla teatral.—Variedades.—Toros.—Crónicas.—Ghístes y una extensa información gráfica de las principales notas de la semana. El atentado contra el rey don Alfonso, los diputados provinciales en Madrid, los indígenas marroquíes durante su estancia en esta corte, Julita Fons y Ramón Peña, los políticos aragoneses en Madrid, banquete liberal, actualidad militar, y una completa información de los sucesos más salientes ocurridos en provincias. También inaugura un concurso, regalando á sus lectores entradas de los toros, relojes, escribanías y otros objetos de arte.

Forman sus 24 páginas un número ameno y económico, dado su reducido coste de diez céntimos.

En el comercio de los Hijos de Santiago Rodríguez se necesitan, un dependiente para la tienda, y otro para encargado de almacén.

El día 15 del corriente previos los ejercicios literarios recibió el grado de Doctor en la facultad de Sagrada Teología en el Seminario Universidad Pontificia de Toledo nuestro particular amigo Don Gregorio Valle González, Mayordomo del Excmo. y Rmo. señor Cardenal Arzobispo de Toledo y Benéficiado de la S. I. C.

Nuestra enhorabuena.

Como autor del hurto de seis pies de colmenas al vecino de Tortoles de los Montes don Damian Armino, ha sido detenido y puesto á disposición del juzgado de la Merindad de Valdivielso el vecino de Hoz, Zacarías Barcina Pérez.

Dicho sujeto había vendido ya las colmenas en el pueblo de Quintana, en la cantidad de 80 pesetas.

En la Casa de Socorro han sido curados:

Luis González, de 50 años, de una herida contusa en el dorso de la mano derecha.

María Cáceres, de 58, de una herida contusa en la región occipital.

Vicente Ramírez, de 7, de una herida punzante en la mano derecha.

Deogracias del Val, de 3, de una herida contusa en la región occipital.

Pedro Manero, de 5, de una herida contusa en la parte alta de la región frontal.

Ana Prusiel, de 49, de erosiones en la cara.

Por la Guardia civil del puesto de Villalta ha sido detenido y puesto á disposición del Juzgado, el vecino de Escobados de Arriba, Fidel Alonso de la Hoz, como causante de una herida de pronóstico reservado en la ceja derecha á su vecino Pedro Alonso Alonso, en reyerta sostenida entre ambos.

El Cónsul de España en Panamá, participa haber fallecido en el Dispensario de Gatun, zona del Canal, el día 18 del pasado, Justo Delgado Martínez, de 32 años, natural de Quintanar de la Sierra de esta provincia.

La postración nerviosa, los desvanecimientos, la fatiga física é intelectual se curan radicalmente con el VINO ONA del doctor Aristegui.

Se arriendan locales espaciosos con fuerza hidráulica por todo el día y la noche, propios para una industria.

Razón, Plaza Mayor, 39 y 40, Pañería de Marcos Martínez.

El procurador don José Ramón de Echevarrieta, ha trasladado su despacho y habitación á la Llana de Afuera, número 10, 1.º

## INTERESANTE

### Ortopédico herniólogo en Burgos

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en BURGOS, los días 28 y 29 del actual mes de Abril, de once á una y de tres á seis en el *Hotel Norte* y *Londres* y en MIRANDA DE EBRO, los días 30 y 1.º del próximo Mayo, en el *Hotel Tyocónis*, para los que padezcan de hernias (quebraduras), desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equinus, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes ó pie plano doloroso-abultamiento del vientre, descensos de la matriz, etcétera, que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas.

Con su sistema se dominan todas las HERNIAS, por antiguas y voluminosas que sean.

*Piernas artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación.*

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

Enviaremos gratis, á quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Enviaremos gratis, á quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Enviaremos gratis, á quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Enviaremos gratis, á quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Enviaremos gratis, á quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Enviaremos gratis, á quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Enviaremos gratis, á quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Enviaremos gratis, á quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Enviaremos gratis, á quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Enviaremos gratis, á quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Enviaremos gratis, á quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Enviaremos gratis, á quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Enviaremos gratis, á quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Enviaremos gratis, á quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Enviaremos gratis, á quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Enviaremos gratis, á quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Enviaremos gratis, á quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Enviaremos gratis, á quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

Arribas, Teresa Manso Sáiz, María del Rosario de Zuazo Elizande, María Antolin Rey, Enrique Quintanilla González.

Defunciones  
Justo Andrés Maté, de 55 años, San Esteban, 21.

Francisca Iglesias Saez, de dos meses, Cid 14.

## Lotería

POR TELÉGRAFO. MADRID 21.

En el sorteo celebrado hoy en Madrid, han resultado premiados los números siguientes:

Con 150.000 pesetas el número 40.363 Coruña.

Con 100.000 pesetas el número 3.374 Madrid.

Con 40.000 pesetas el número 37.341 Madrid.

Con 3.000 pesetas los números

23.512, 13.317, 7.483, 38.620, 33.397, 26.334, 41.717, 1.317, 16.587, 23.218, 17.814, 18.653, 12.622, 42.753, 7.094, 87, 2.456, 11.762, 42.689, 15.741, 11.886, 42.782, 16.724, 40.676, 20.508, 21.661, 40.437, 26.257, 3.430, 115, 19.310, 27.703, 32.249, 15.187, 21.949, 31.271, 31.600 y 26.599.

En los Balkanes  
Los aliados liquidan

Londres.—Aproximándose el fin de la guerra, los aliados se preocupan de su liquidación.

Una de las cuestiones difíciles será el reparto del botín territorial entre los aliados. Europa les ha pedido ya muchos sacrificios; Albania, Scutari, Tchataldja, Constantinopla. Bulgaria ha renunciado á la posesión de Rodosto, y ha sido felicitada justamente por la cesión de Silistria, sacrificada en aras de la paz europea.

En pago de estas buenas disposiciones de los aliados, las potencias les ayudarán en sus arreglos territoriales, no lesionando las aspiraciones nacionales legítimas de cada uno de ellos.

Cesión de Silistria

Londres.—Los búlgaros han cedido á Rumania la población de Silistria.

La nueva frontera partirá del Danubio, á tres kilómetros al Oeste de la periferia de Silistria, la rodeará á la misma distancia, y tocará de nuevo en el Danubio á tres kilómetros al Este.

La ciudad cuenta con una población de 12.000 almas. El distrito de Silistria es industrial y agrícola. Se ven allí viñedos, fábricas de harinas, tenerías, fábricas de paño, pesquerías.

Silistria, considerada como llave del Danubio inferior, tiene un pasado ilustre y tormentoso. Fué mucho tiempo la más importante de las ciudades ribereñas del Danubio; bajo sus murallas se libraron combates sangrientos, habiéndola arrancado los rusos de manos de los otomanos en varias ocasiones. Fué cedida en 1878 á Bulgaria por el tratado de París.

La posesión de Silistria no sólo tiene para Rumania un interés estratégico, sino que tiene también un alto interés económico. Actualmente sólo un puerto existe en estos parajes, y está situado bastante lejos, arriba de Silistria.

Sobre la indemnización

Sofía.—Aun no está resuelta en principio la indemnización de Turquía á Bulgaria.

El Gobierno búlgaro interesa á las potencias para que estas aprueben definitivamente la indemnización que ha de cobrar del imperio otomano.

Rumores

Londres.—Los que conocen la situación de los balkanes aseguran que apenas se firme la paz entre los aliados y Turquía, Bulgaria y Servia se declarará la guerra por cuestiones de fronteras.

También aseguran que Grecia apoyará á Servia.

Acusación sensacional

Berlin.—El diputado socialista Liekuech ha dicho en el Reichstag que al

gunos funcionarios de la administración militar se han dejado sobornar por importantes fábricas alemanas de armas y municiones para conocer los secretos de la defensa nacional.

Acusó concretamente á la Casa Krupp.

Varios diputados de distintos partidos apoyaron lo dicho por el orador socialista.

El ministro de Marina les contestó diciendo que no se trataba de un caso de alta traición sino de un asunto particular, en el que entienden los tribunales ordinarios los cuales sentenciarán sin miramientos para nadie.

El incidente de Nancy

París.—Después de haber informado el encargado de la investigación oficial en el asunto de Nancy, M. Ogiere, el ministro del Interior ha ordenado los siguientes castigos:

1.º Dos agentes de Policía de servicio en la estación de Nancy la noche del domingo al lunes son destituidos.

2.º La Policía de Nancy será reorganizada.

3.º El comisario central y el comisario especial serán trasladados.

4.º El prefecto de Nancy, que no informó espontáneamente á M. Klotz, es nombrado tesorero-pagador general del Aisne.

El «Lokal Anzeiger» publica una nota, al parecer oficiosa, diciendo que para llegar á una solución, satisfactoria en absoluto, del incidente de Nancy, solo faltan por arreglar detalles de carácter secundario.

Las decisiones del ministro del Interior francés han causado excelente impresión en Berlín, aunque el Gobierno alemán no se ha dado aún por satisfecho.

Río Janeiro prospera

Río Janeiro.—El Inspector de aduanas señala en un informe el continuo aumento de movimiento en el puerto.

Dice es necesario aumentar los muelles y los almacenes; de lo contrario sobrevendrá una crisis al comercio; porque en la actualidad no pueden hacer los buques sus operaciones, sino después de mucho tiempo de espera.

En la Urga

Pekín.—Cerca de la frontera china-mongola, en el territorio de Urga han tenido un encuentro 2.000 mongoles contra 700 chinos. Los chinos les causaron á pesar de la superioridad numérica de los primeros una terrible derrota.

Raid hípico

Biarritz.—Para tomar parte en el raid hípico Biarritz-París se presentaron 82 oficiales.

La partida tuvo lugar ayer á las dos y media de la tarde para San Vicente de Tyrosse. Estas primeras etapas hasta Burdeos no tienen gran importancia. Únicamente son para entrenar los caballos para la gran lucha á marcha libre que durará desde Burdeos á Versalles.

Se cree que los primeros llegarán á Versalles el viernes por la mañana, 25 del corriente, esperándose que hagan un recorrido medio de 140 á 150 kilómetros por día.

A San Vicente de Tyrosse llegó el primero un capitán del tren de equipajes á las 4'35.

Poco después llegaron los otros con corta diferencia de tiempo.

Un indulto

París.—M. Poincaré ha concedido el indulto de la pena de muerte á Dieudonné.

Es condenado á trabajos forzados y hoy lunes serán ejecutados los otros bandidos.

Vengándose

París.—El profesor Souilly miembro del jurado que dió veredicto de culpabilidad contra la banda trágica, recibió un paquete postal.

Al abrirle estalló, una bomba resultando heridos Souilly, su esposa y un hijo.

La huelga de Bélgica

Lieja.—Se ha celebrado una manifestación á la cual tomaron parte 20.000 huelguistas.

Presidieron la manifestación los diputados de Lieja y Vandervele.

El presidente y algunos socialistas pronunciaron discursos al llegar á la manifestación á la Casa del Pueblo.

Hacia la solución

Bruselas.—Se busca una

## MADRID Y PROVINCIAS

POR TELEFONO

MADRID 21

### Mitín de protesta

Madrid.—La Juventud Conservadora celebró ayer en el Gran Teatro un mitin para protestar del atentado regio y testimoniar su adhesión á las instituciones.

Fue un verdadero éxito.

En los palcos se veían muchas señoras y las personalidades conservadoras.

En el escenario se colocó el retrato de su majestad, orlado con la bandera española.

Al presentarse en la tribuna los oradores, fueron aplaudidos.

Preside el señor Ossorio y Gallardo. El acto comenzó tocándose la Marcha Real y dándose vivas al Rey, al señor Maura y al partido conservador.

Pronunciaron discursos los señores Toledano, Tercero, Llasera, Valentín Gamazo, Ortuño, Alvarez Arranz y Barreto.

Todos dirigieron rudos ataques al Gobierno.

El señor Ossorio y Gallardo ensalzó la serenidad y valor del Rey.

Elogió á las damas que concurrían al acto, y atacó violentamente al partido liberal, especialmente al conde de Romanones.

Habló de las virtudes del partido conservador y sus prohombres.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Se terminó el mitin en medio del mayor entusiasmo, aclamando al Rey, á Maura y al partido conservador, tocándose la Marcha Real.

### Nuestra Hacienda en Marruecos

Madrid.—De Tánger dicen que se ha hecho cargo ya la Administración de Hacienda española de varios servicios de Intervención y Deuda.

### La Jura de la Bandera

Barcelona.—Se ha celebrado con gran solemnidad y mucho entusiasmo la Jura de la Bandera.

Después de terminar el desfile, al dirigirse el general Weyler á la tribuna de las autoridades para darles las gracias por haber asistido á la Jura de la Bandera, se le hizo una entusiasta ovación, dándose vivas á España, al Rey, al general Weyler y al Ejército español.

En una de las calles céntricas estalló un petardo, no ocurriendo desgracias personales.

—En Oviedo, Cáceres, Tarragona, Valladolid y otras capitales se ha celebrado con gran solemnidad la patriótica fiesta de la Jura de la Bandera.

Asistieron las autoridades eclesiásticas y civiles, los alumnos de las escuelas con sus banderas y un público numerosísimo.

Las tropas desfilaron con marcialidad delante de la autoridad militar.

### El ministro de Instrucción Pública

Valencia.—El señor López Muñoz fué ovacionado por los escolares al visitar las Clínicas y el Hospital.

Presidió el Congreso Ginecológico, acompañando del presidente.

El señor López Muñoz pronunció un discurso enalteciendo á Valencia y el valor del rey en el último atentado.

Terminó protestando del atentado regio y diciendo que el Gobierno castigaría ese acto salvaje.

### De regreso

Madrid.—Ha regresado de Santillana á esta corte, el señor Maura, jefe de los conservadores.

### Paz octaviana

El señor conde de Romanones, en vista de la paz que reina en toda la nación, pisó el día de ayer en el campo, disfrutando de la primavera.

### El Rey á París

Se asegura que el rey don Alfonso saldrá de Madrid el 6 de Mayo, llegando á París el 7 y que el día 9 regresará.

Se dice le acompañará el señor conde de Romanones y se alojará el monarca durante su estancia en París en el Ministerio de Negocios Extranjeros.

### Devolviendo la visita

M. Poincaré presidente de la República francesa devolverá la visita á don Alfonso á principios de Octubre.

### La madre de la reina

Ayer celebró su cumpleaños la princesa Beatriz, recibiendo por ese motivo muchas felicitaciones.

### En humo

En la Junta general de accionistas de la Tabacalera presidida por el señor Echegaray se leyó la Memoria correspondiente al año 1912; fué aprobada por unanimidad.

De ella resulta que los españoles de 1912, se han fumado catorce millones y medio de pesetas más, que los del 1911.

### Inauguración de un puente

Ayer se inauguró en Elche, asistiendo el señor ministro de Fomento, el puente construido sobre el río Vinalopó.

Después de bendecido, se estableció la comunicación, entre las aclamaciones de la multitud.

La marcha real fué tocada por dos bandas de música.

El ingeniero autor del proyecto, obsequió con un «lunch» al señor Villanueva.

### Un banquete

Alicante.—La junta de obras del puerto ha obsequiado con un banquete al señor ministro de Fomento.

En los brindis se dedicó un recuerdo á la memoria de Canalejas.

### La cuestión candente

Valencia.—Una comisión de damas ha visitado al señor López Muñoz, rogándole no prospere el proyecto sobre la enseñanza del Catecismo en las escuelas, para que no se turbe la paz de las conciencias, ahora que necesitamos tranquilidad para nuestra reconstitución interior.

### El Jalifa

Madrid.—Créese que hoy hará su entrada solemne en la zona de influencia española en Marruecos, el nuevo Jalifa.

Las fuerzas españolas le rendirán los honores correspondientes á su alto cargo.

### La fiesta nacional

Madrid.—Noticias llegadas de varias poblaciones, dicen se han celebrado ayer con mucho entusiasmo corridas de toros.

La afición no decrece, á pesar del mal comienzo que tuvieron los novilleros.

Aquí se celebraron en Vista Alegre y en el antiguo feudo del señor Mosquera; las que resultaron deslucidas y con algunos coscorrones por parte de los novilleros encargados de alegrar al público con su clásico toreo.

### Última hora

POR TELEFONO

MADRID 21

### Lo que dice Romanones

Al recibir esta mañana á los periodistas el conde de Romanones, estuvo hablando largo rato con ellos acerca de la importancia que había tenido el mitin que ayer celebraron los conservadores; y dijo á los reporters que las Juventudes conservadoras le merecían el mismo concepto en su campaña, que las damas católicas en la suya.

Añadió que el señor Ossorio, que presidió el acto, siente la nostalgia del Poder.

Por esto, dijo, he recomendado á los jóvenes liberales que obren con mucha circunspección en el mitin que proyectan celebrar en breve.

Después nos habló el conde de Romanones de la actitud en que se han colocado los regionalistas y nacionalistas en Barcelona, absteniéndose de asistir á la fiesta de la Jura de la Bandera, manifestándonos que sobre ello conviene suspender toda apreciación hasta obtener todos los datos necesarios, para conocer las causas de la abstención.

### Lerroux y el Gobierno

Una numerosa comisión de

Barcelona, presidida por el señor Lerroux, confirió esta mañana con el Jefe del Gobierno, para interesarle la rebaja de los impuestos que gravan la industria pesquera.

### De Gracia y Justicia

El ministro del Ramo sometió hoy á la firma regia varios decretos de indulto de penas leves.

### Ministros á Madrid

Han regresado de Elche y Valencia, respectivamente, los ministros de Fomento e Instrucción Pública.

### Lo del Catecismo

Tampoco hoy ha sido firmado el decreto de la enseñanza del Catecismo en las escuelas, á pesar de los anuncios de que hoy sería firmado.

### De aviación

Córdoba.—Ayer mañana fueron sorprendidos los vecinos de esta capital por el aviador Vixier, que se presentó inopinadamente volando sobre la población en un magnífico aeroplano.

Todos los vecinos se echaron á la calle contemplando las evoluciones del intrépido aviador, que por fin aterrizó sin novedad, en la ladera del monte Jerónimo.

Hizo el viaje de Sevilla á Córdoba en sesenta y cinco minutos.

A consecuencia de una avería en el aparato hubo de permanecer varias horas en esta, regresando á Sevilla después de almorzar.

### La salud del Papa

El boletín colocado á las ocho de la mañana dice que continúa mejorando notablemente el Santo Padre, habiendo entrado éste ya en franca convalecencia.

En lo sucesivo, en vista de la mejoría no se publicará el boletín insertando el parte facultativo.

## Bolsa

	Día 19	Día 21
<b>MADRID</b>		
Interior contado	82'80	82'50
Id. fin de mes	82'82	82'70
Fin próximo	00'00	00'00
Amortizable	101'15	101'05
Nuevo amortizable	92'90	92'90
Banco de España	452'00	452'50
Tabacos	299'50	299'50
Banco Hipotecario	000'00	000'00
Banco Hispano americano	141'00	000'00
Obligaciones azucareras	78'75	00'00
Azucareras preferentes	00'00	40'00
Id. ordinarias	00'00	00'00
Cambios sobre París	8'40	8'50
Id. Londres	27'33	27'36
Cédulas	100'40	100'45
<b>BARCELONA</b>		
Interior fin próximo	82'82	82'52
Norte	104'10	104'20
Alicante	102'45	102'30
<b>PARÍS</b>		
Exterior	91'65	00'00
Norte	480'00	000'00
Alicante	475'50	000'00

### Se vende

una máquina de imprimir, en buenas condiciones, con todos sus accesorios; dimensiones de la platina, 78 por 62, marca «Marinoni», dispuesta para funcionar con motor ó á brazo. Informarán en esta Administración.

### Doctor A. Carazo

Jefe de la Clínica Ginecológica del Hospital y Dispensario de San Julián y San Quirce. Especialidad en PARTOS y enfermedades de la MATRIZ. Consulta diaria de 11 á 1.—Calera 13

### Guantería del Espolón, núm. 42

Esta casa venderá por todo el presente mes, con una rebaja verdad de cincuenta por ciento todos los artículos de invierno.

PRECIOS FIJOS

### Isidro Plaza

COMERCIANTE BANQUERO

Y

CAMBIANTE DE MONEDAS

Isla, 5.—BURGOS

CASA FUNDADA EN EL AÑO DE 1855

Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Banca y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado, entregando los títulos en el acto.

Se encarga también de hacerlo en comisión en las Bolsas españolas y extranjeras de valores del Estado, Corporaciones y Sociedades.

Giros sobre todas las provincias y pueblos de importancia; descuentos, compra de toda clase de cupones, billetes y monedas de oro españolas y extranjeras.

Cuentas corrientes y préstamos con valores.

Se admiten depósitos en metálico y valores sin cobrar derechos por custodia.

Préstamos hipotecarios.

Horas de oficina de nueve á dos y de cuatro á siete

### «LA CATALANA»



Sociedad española de seguros contra incendios á prima fija FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Junio de 1909.

GARANTÍAS PESETAS

Capital suscrito. . . . . 5.000.000  
social. . . . . 1.500.000  
Reser. . . . . 1.000.000  
Estadística. . . . . 1.305.104 30  
vías. . . . . 2.620.391 45  
Primas del último ejercicio. . . . . 15.020.205 03  
Sinistros satisfechos. . . . .

Domicilio social: Barcelona.—Rambla de Cataluña, 15, y Cortés, 624.

Representante en Burgos y su provincia: **Mariano Ibáñez**, Almirante Bonifaz, número 19.

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 8 de Marzo de 1912.

### Nuevo servicio de carruajes

El acreditado constructor de carruajes Bernardino Lopidana, ha montado un nuevo servicio para todos los trenes al precio de 25 céntimos asiento y 25 céntimos por equipaje que se facture.

### PUNTOS DE AVISO

Lain-Calvo 16, teléfono núm. 24.

Vitoria 14, taller de carruajes, teléfono, núm. 24.

Coches para viajes y paseos, á precios económicos.

### Se arrienda

toda ó por partes la espaciosa planta baja de la casa n.º 3 de la calle de Lain-Calvo, (Antigua fonda del Norte).

En la portería de la misma, ó en las oficinas de los Sres. Fernández Villa Hermanos, calle de Sanz Pastor, número 14, darán razón.

### Subasta de pieles de cordero

El próximo miércoles 23 del actual, y hora de las 4 de la tarde, se celebrará en el local de la Cámara de Comercio de esta capital, la subasta de las pieles de los corderos macacos, que se sacrifican en el matadero público de esta ciudad, pertenecientes á 14 ó 16 despachos, dándose lectura en la misma del pliego de condiciones y demas.

Burgos 19 de Abril de 1913

### CONSULTA MEDICO QUIRURGICA

M. LOSTAU

EX-DIRECTOR DEL HOSPITAL

DE SAN JULIÁN Y SAN QUIRCE

Consulta en su gabinete: De once á una, Almirante Bonifaz, 13.

En su Policlínica, barrio de San Pedro.

TELEFONO NUM. 99

## Mercado de cereales

VALLADOLID 20

Mercado del Canal.—La entrada ha sido de 400 fanegas de trigo.

Tendencia sostenida.

Mercado del Arco.—La entrada ha sido nula.

Rioseco 20.—La entrada en este mercado fué de 100 fanegas de trigo á 48 reales fanega.

Tendencia firme.

Tiempo bueno.

Árvalo 20.—La entrada en el mercado de hoy fué de 250 fanegas.

Trigo á 48'50 reales las 94 libras.

Centeno á 38.

Cebada á 36.

Algarrobas á 36.

Tendencia firme.

Tiempo bueno.

Medina del Campo 20.—La entrada en el mercado de hoy fué de 1.410 fanegas de trigo á 48'50 reales las 94

libras

Tendencia sostenida.

Tiempo frío.

Peñafiel 20.—La entrada en este mercado fué de 1.000 fanegas á 48'50 reales uua.

Los demás granos se cotizan como sigue.

Centeno á 40.

Cebada á 40.

Yeros á 36.

Avena á 27.

Tendencia firme.

Tiempo bueno.

Salamanca 18.—Entraron en este mercado 1.950 fanegas de trigo á 48'50 reales uua.

En Tejares 2.000 fanegas á 48'50.

En Chamberí, 1.600 á 48'75.

Centeno á 39'50.

Tiempo bueno.

Mercado desanimado.

## FERNANDEZ-VILLA HERMANOS

BANQUEROS

Sanz Pastor (antes Vadillos) 14 y 16.—Burgos

CASA FUNDADA EN 1872

Compra y venta de valores del Estado, del Municipio é industriales, entregando los títulos en el acto

Imposiciones y depósitos en metálico abonándose por ellos intereses según los plazos.

Giro, cambio, descuento, apertura de créditos y cuentas corrientes, depósitos, pagos de cupones, negociación de efectos públicos y comerciales y en general toda clase de operaciones bancarias.

## KEROS.—El más brillante y permanente de los lustres

Pulimento especial para pisos, muebles, hules, mármoles, etc. Con un bote de 500 gramos se puede lustrear **300 metros cuadrados**, sin dejar vetrietas, ampollas, ni las huellas de las pisadas.

No es pegajoso ni se arrolla bajo los pies.

No se obtiene con ningún otro.

En Burgos: Cerería de la Viuda de Diaz Güemes, Paloma, 10.

## El Emperador de los vinos finos

«AJEREZADO CASTILLA»

De venta en la bodega de José Tarancón, Amirante Bonifaz, 13

Pesetas 1'75 botella

DEVOLVIENDO EL CASCO SE ABONAN 0'20 PESETAS

## GRAN ÉXITO

10.000 suscriptoras en España. «La Reine de la Mode», revista de modas francesas, la más artística, la más completa, la mejor presentada y la más económica.

«La Reine de la Mode» se publica el 5 de cada mes con 120 modelos de todas clases de vestidos para señoras y numerosos modelos para niñas y niños.

«La Reine de la Mode» está presentada bajo una lujosa cubierta artística en color y contiene un patrón cortado al natural, de fácil ejecución.

«La Reine de la Mode» se recomienda en todas las casas por su utilidad incontestable. Abono por un año 10 pesetas, con derecho á recibir gratis un gran Album de temporada, con 800 figurines en Marzo y Septiembre.

Un número de muestra una peseta. Todos los pedidos deben ir acompañados de su importe en giro postal á la Casa Editorial «Paris Pigurifres C.».—Irán

Pídanse catálogos de los figurines y maniqués de sastres y modistas.

Doctor C. Urraca

OCULISTA

Consulta de once á una. Gratis á los pobres.

Lain-Calvo, núm. 18.



